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(I lavori riprendono alle ore 14.06 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai 
sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

(omissis) 

***** 

Interrogazione a risposta immediata n. 1735 presentata da Rossi, inerente a "Stato 
dell'iter per il bando di assegnazione per il riutilizzo sociale del Castello di Miasino"

PRESIDENTE 

Proseguiamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 1741. 
La parola al Consigliere Rossi per l'illustrazione. 

ROSSI Domenico 

Grazie, Presidente. 
Torniamo a parlare del Castello di Miasino, un bene confiscato alle mafie tra i più 

importanti in Italia, l'unico nel patrimonio della Regione Piemonte, perché ricordo che nella 
scorsa legislatura, appunto, in accordo con l'Agenzia nazionale dei beni confiscati sequestrati, il 
bene fu integrato nel patrimonio di Regione Piemonte e ci furono anche i primi passi per arrivare 
al riutilizzo sociale. 

Purtroppo, a causa anche di lavori importanti, che si sono resi necessari per la messa in 
sicurezza e per la ristrutturazione del bene, ancora oggi, a distanza ormai di nove anni, e questo 
purtroppo è un dato politico che dovrebbe farci riflettere, i lavori non sono ancora terminati. 

Per fortuna, però, siamo a buon punto e l'attuale data di fine lavori, almeno per quello che 
concesso sapere a noi Consiglieri, è quella del giugno 2024, quindi tra pochi mesi. 

Ora, sappiamo benissimo, Presidente, quanto sia importante per la collettività che i beni 
confiscati alle mafie, che hanno rappresentato la vittoria delle mafie sullo Stato, nel momento 
in cui vengono riutilizzati socialmente invertono questo messaggio e diventano un messaggio 
positivo per la collettività, dove lo Stato si riappropria di ciò che è stato tolto con la violenza, con 
sopruso e viene restituito alla collettività. Da questo punto di vista, dopo la ristrutturazione e 
la messa in sicurezza, sarà necessario fare in modo che al più presto si arrivi al riutilizzo sociale. 

Sappiamo infatti che, come dicevo prima, più il tempo passa, più rischia di passare un 
messaggio negativo del tipo: "Quando arriva lo Stato, le cose si fermano". Noi questo non 
possiamo assolutamente permettercelo. 

Quest'Aula si è occupata diverse volte di questo bene. L'ultima volta lo ha fatto il 17 ottobre 
2023, quando è stata approvata all'unanimità una mozione che impegnava la Giunta affinché 
provvedesse ad avviare con la massima tempestività l'iter per il bando di assegnazione per 
l'utilizzo sociale del Castello di Miasino, affinché venga giudicato in concomitanza o nei mesi 
immediatamente successivi al termine dei lavori di ristrutturazione del bene. 

Visto che, appunto, la data prevista è giugno 2024, con l'interrogazione, Presidente, 
interroghiamo l'Assessore per sapere, sulla base della mozione approvata a ottobre e in 
considerazione della fine dei lavori, a che punto è l'iter per il bando di assegnazione per l'utilizzo 
sociale del castello di Miasino. 

PRESIDENTE 
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Ringraziamo il consigliere Domenico Rossi per l'illustrazione. 
La Giunta ha chiesto di rispondere all'interrogazione delegando l'Assessore Tronzano.  
Prego, Assessore; ne ha facoltà per cinque minuti.  

TRONZANO Andrea, Assessore al patrimonio 

Grazie, Presidente.  
Come correttamente indicato dal Consigliere Rossi, il termine dei lavori è previsto per il 

2024. L'Amministrazione regionale provvederà pertanto, entro luglio 2024, a riproporre 
un'indagine con manifestazioni d'interesse per la gestione della struttura, cui seguirà un 
approfondimento con gli uffici competenti per la definizione dei criteri, propedeutico all'avvio 
della fase di affidamento vera e propria, successiva alla fine dei lavori di completamento.  

Pertanto, saremo attivati entro il 2024 per finire i lavori. 

PRESIDENTE 

Ringraziamo l'assessore Andrea Tronzano per la risposta. 

***** 

(omissis) 

(Alle ore 15.05 il Presidente dichiara esaurita la trattazione 
delle interrogazioni a risposta immediata) 

 (Alle ore 15.40 il Vicepresidente Valle 
comunica che la seduta riprenderà alle ore 16.10) 

La seduta riprende alle ore 16.18) 


